



Estudio identifica 54 mercados potenciales para las exportaciones de productos y servicios guatemaltecos

Magistrados del TSE y Fiscales de Partidos Políticos sostuvieron su cuarta reunión semanal



Una oportunidad para acrecentar la competitividad en Guatemala en Innovation & Technology 2023





FUNDEA contribuye al crecimiento empresarial y agrícola de más de 29,000 clientes

La Fundación para el Desarrollo Empresarial y Agrícola (FUNDEA), mantiene su compromiso con su misión de generar Finanzas de Impacto y brindar servicios como productos de alta calidad que apoyen el desarrollo de sus clientes.

FUNDEA inicia el 2023 con expectativas altas sobre los nuevos servicios y oportunidades que puede brindar a los guatemaltecos. Este trigésimo primer aniversario será una oportunidad más para clientes de FUNDEA, ya que busca seguir creando nuevas alianzas que ayuden a generar desarrollo en el país.

FUNDEA celebró su trigésimo primer aniversario. Desde su fundación en 1992, FUNDEA se ha destacado por proporcionar servicios financieros con enfoque social y empresarial, buscando el crecimiento integral de sus clientes y el bienestar de las comunidades guatemaltecas.

En el año 2022, FUNDEA logró importantes avances que no se habían visto en los últimos dos años debido a la pandemia del COVID-19. Con motivo de su aniversario número 30, la organización se centró en mejorar sus servicios para seguir brindando la mejor atención a sus clientes.

FUNDEA cuenta ahora con un total de **46 agencias** y **un punto de servicio** a nivel nacional, lo que representa un incremento con respecto a las 44 agencias que se tenían en 2021.



Para apoyar a los agricultores guatemaltecos, FUNDEA ofrece una amplia gama de servicios, como capacitaciones grupales, asistencias técnicas, jornadas profilácticas y acceso a nuevas tecnologías como polímeros y pluviómetros.

Para seguir brindado el mejor servicio posible, FUNDEA ha aumentado su equipo de colaboradores a **481 personas**, todas ellas enfocadas en el bienestar de los clientes. Además, la organización cuenta con un centro de atención telefónica, canales electrónicos y redes sociales, lo que facilita la comunicación y atención a los clientes.

Al cierre de 2022, FUNDEA había brindado soluciones financieras y servicios de desarrollo empresarial a más de **29,000 clientes**, lo que representa un aumento de **8,000 clientes** con respecto al año anterior. La **retención de clientes fue del 76%**, lo que indica que los clientes están satisfechos con los servicios y productos ofrecidos por FUNDEA. La cartera de préstamos alcanzó más de **Q407 millones**, con un **crecimiento del 13%** con respecto al año anterior.

“Como FUNDEA, queremos agradecer a todos nuestros clientes, colaboradores y aliados por su apoyo en estos 31 años de trayectoria” mencionó Judith Veliz – Directora de mercadeo Corporativo.

Seguridad:



Capturan a marero vestido de enfermero en hospital

Personal de la Subdirección General de Operaciones (SGO) y la División de Protección a Personas (DPP) de la Policía Nacional Civil (PNC) capturaron a Adolfo José Estrada alias Satán, de 28 años, presunto sicario de la organización criminal Mara Salvatrucha.

La aprehensión ocurrió en el interior del Hospital General San Juan De Dios, según el reporte policial el individuo estaba vestido con uniforme de enfermero y portaba una jeringa.

Estrada, se encontraba en el tercer nivel del Hospital General ubicado en la 1ª avenida 10-50 zona 1, buscando un área en específico, cuando fue ubicado por personal policial, esta persona portaba un dispositivo móvil y una jeringa.

Las autoridades informaron que la finalidad de alias Satán era eliminar a otro hombre que se encontraba recluido en el nosocomio, quien presentaba una herida por arma de fuego en el cuello.

El capturado fue puesto a disposición del juzgado de turno para solventar su situación legal.



EXPOSICION COLECTIVA

IDENTIDADES

ARTISTAS

- Lalezka Barreto (Nicaragua)
- Ariel Vásquez (Nicaragua)
- Luisa tres (Guatemala)
- Beto Ortiz (Guatemala)
- Marcelo Cifuentes (Guatemala)

24 de febrero 7pm

plaza Apolo

PIZCA PIZCACA

TERRA NOSTRA

Artistas se unen en exposición "Identidades"

Ésta permitirá conocerles junto a su exclusivo arte. La cita es el 24 de febrero, a las 7 pm en la Plaza Apolo, Casa Tempo 16 calle 0-27, zona 14.

Dirección

CASA TEMPO 16 CALLE
0-27 ZONA 14
GUATEMALA CITY,
GUATEMALA



Estudio identifica 54 mercados potenciales para las exportaciones de productos y servicios guatemaltecos

El Estudio Best Markets, Products & Services 2023, Diplomacia Comercial, identificó las mejores oportunidades relacionadas a las exportaciones y servicios guatemaltecos a través del uso de herramientas metodológicas que analizan al consumidor internacional, cruzado con indicadores macroeconómicos, elementos comerciales, políticos, arancelarios y normativos.

En total, son 54 BEST MARKETS, de los cuales 19 mercados son tanto para productos y servicios; 24 solo para servicios y 11 solo para bienes.

AGEXPORT presentó la séptima edición del estudio Best Markets, Products & Services 2023, Diplomacia Comercial, el cual contempla el nuevo escenario internacional para los negocios de exportación, identificando las mejores oportunidades para productos y servicios guatemaltecos, enfocándolo en la innovación de la oferta exportable con productos como las abejas vivas, el huevo en polvo, la proteína de alga marina y el aceite de Krill, así como servicios de exportación como terapia en el metaverso, turismo de experiencias e inteligencia artificial para agricultura.

“Para esta edición, el estudio se concentra en apalancarse sobre las oportunidades de productos y servicios que el mercado internacional provee a Guatemala, potencializando las alianzas estratégicas entre el sector público y privado para promover al país de una manera integral. De esa cuenta un aliado valioso para lograr este cometido ha sido la participación y validación de la red de los consejeros comerciales, gracias al respaldo del Ministerio de Relaciones Exteriores. Esta estrategia, aunada con la interpretación de tendencias globales del consumidor y la visión a futuro basado en la diversificación y la integración de procesos industriales que agregan valor a la oferta exportable, desafía el concepto tradicional de exportación y hace que trascienda las barreras físicas incorporándose a un mundo altamente digitalizado y orientado a la implementación de nuevas soluciones”, comentó la Gerente de Desarrollo de Mercados y Promoción Comercial de AGEXPORT, Paola Álvarez.



Tendencias del nuevo consumidor

Este 2023 el consumidor modifica su comportamiento, enfocándose en tres pilares fundamentales: empoderamiento, valor agregado y simplificación. De estos se desglosan las ocho tendencias de consumo que prevalecerán en el consumidor local e internacional: Mi mentalidad; Automatización auténtica; Locales Internacionales; Presupuesto con Intención; Eco económico; Gamification; Fatiga Controlada y Ascensión Femenina.

Más de 1,100 combinaciones producto-mercado presenta el estudio

Esta edición 2023 del Best Markets, Products & Services consolida más de 1,100 combinaciones producto-mercado, como por ejemplo, los tomates frescos destinados a El Salvador; camarones congelados a los Emiratos Árabes Unidos; semillas para siembra a Colombia; Ketchup y otras salsas para Nueva York, en fin son múltiples industrias y destinos que para Guatemala representa un potencial en montos de exportación de bienes y servicios que supera los US\$ 24,000 millones, de los cuales US\$ 19,500 millones son en bienes y US\$ 4,900 millones en servicios.

El estudio Best Markets para la exportación de bienes identificó 26 mercados los cuales representan una oportunidad de crecimiento de las exportaciones de US\$ 3 mil 800 millones.

De ese número de mercados identificados, 17 son países como Alemania, Canadá, Chile, Colombia, China, Costa Rica, El Salvador, España, México y Estados Unidos. De este último, son 9 estados como Florida, California, New York, entre otros los que tienen grandes oportunidades.

“Es importante que los empresarios conozcan el estudio y se adentren en las oportunidades identificadas, pues estas responden a una metodología específica para cada giro de negocio analizado. Es decir, el Best Markets, Products & Services 2023 cuenta con 8 metodologías distintas que consolidan datos macroeconómicos, indicadores de desarrollo, cifras de comercio internacional y experiencia de empresas exportadoras para resaltar las mejores alternativas que el exportador debe conocer”, agregó el jefe de Inteligencia de Mercados de AGEXPORT, Jacobo Pieters.



El documento y las herramientas dinámicas estarán disponibles en la plataforma Connecting Best Markets, plataforma virtual en la que pueden acceder por medio del siguiente enlace:

<http://connecting.export.com.gt/>



Desarticulan banda de extorsionistas de Transportistas

La División Especializada en Investigación Criminal (DEIC) de la Policía Nacional Civil (PNC), en coordinación con la Fiscalía contra el Delito de Extorsión del Ministerio Público (MP) desarrollaron hoy varias diligencias de allanamiento en Fraijanes, Villa Canales y San Miguel Petapa, Guatemala y Puerto Barrios, Izabal; donde fueron detenidos 6 presuntos integrantes de la estructura criminal denominada Los Gatos, vinculada al sicariato y cobro de extorsión a transportistas.

Los capturados son: Ervin Rolando Urías Gravez, de 30 años, alias El Gato, presunto líder de la organización criminal; Federico López Morales, de 42, alias La Pulga; Elmer Daniel Monterroso Zelada, de 40; Roxana Maribel González Ortiz, de 40; Fernando Carranza Bran, de 49; alias El Viejo y Mónica Fabiola Paz Mayen, de 21. Los aprehendidos son sindicados de los delitos de asesinato en grado de tentativa, obstrucción extorsiva de tránsito en forma continuada y asociación ilícita.



En las residencias allanadas se decomisaron 10 dispositivos móviles, 2 armas de fuego, 2 bolsas de nylon con la droga denominada marihuana, municiones útiles, tarjetas SIM y otros objetos ilícitos, que serán analizados para fortalecer los procesos de investigación con relación a este caso.

Según las investigaciones, los detenidos son los presuntos responsables de exigir bajo amenazas de muerte pagos semanales de la denominada extorsión a un aproximado de 60 transportistas que prestan sus servicios en distintos municipios de Guatemala.

Delitos patrimoniales

En seguimiento al robo de pertenencias en vehículos, agentes del Departamento de Investigación de Delitos Patrimoniales de la PNC, en apoyo a fiscales del MP, realizaron una diligencia de allanamiento en un inmueble ubicado en San José Pinula, Guatemala, donde fueron detenidos Franklin Abelito Cano Herrarte y Katerina Fabiola Rac Corado, ambos de 30 años.

Los aprehendidos tenían vigente una orden de captura por el delito de robo agravado, girada por el Juzgado Pluripersonal de Primera Instancia Penal Narcoactividad y Delitos contra el Ambiente del Departamento de Santa Rosa, de fecha 22 de febrero del presente año. Durante la acción policial se decomisaron 2 celulares, 2 radiotransmisores, cargadores de batería y dinero en efectivo.



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



3 razones por las que el HUAWEI nova 10 SE es un smartphone perfecto para vloggers

Con el HUAWEI nova 10 SE los amantes de las redes sociales podrán explotar su creatividad y contar historias de manera diferente para sus seguidores

Crear contenido para redes sociales cada vez es un reto más grande. Retener la atención de tus seguidores no es tarea sencilla, necesitas nuevas herramientas que te permitan contar historias y compartir momentos de una manera distinta, y por ello el **HUAWEI nova 10 SE** puede ser el compañero perfecto para acompañarte como creador de contenido o vlogger.

1- Una cámara de ultra alta resolución

La serie nova siempre se ha caracterizado por su diseño juvenil, con colores atractivos y por ofrecer un amplio abanico de opciones de fotografía y video. El HUAWEI nova 10 SE no es la excepción, ya que en su parte trasera integra un módulo de cámara con el diseño de Anillo de Órbita Estelar, pero al igual que su predecesor, su cámara principal dentro de este atractivo módulo es de 108MP.

2- Creación de Vlogs sencillos, rápidos y diferentes

Ahora que sabes que la parte de la fotografía está resuelta, toca hablar de lo que encontrarás en video con el HUAWEI nova 10 SE. A nivel técnico, **el HUAWEI nova 10 SE** puede capturar video a 1080p a 30fps, y cuenta con EIA (Estabilización Electrónica de Imagen) para garantizar que incluso cuando grabes en movimiento la toma se mantenga estable.

3- Edición para redes sociales en la palma de tu mano

Para darle el toque final a tus videos, el HUAWEI nova 10 SE viene con Petal Clip, una poderosa herramienta de edición de video que te permitirá editar casi como lo harías en tu computadora, pero al hacerlo desde tu smartphone podrás hacerlo más rápido y prácticamente después de grabar.

¿Dónde está disponible el HUAWEI nova 10 SE?

El HUAWEI nova 10 SE ya lo puedes adquirir en las tiendas de experiencia y kioscos, en donde hasta fin de mes pueden aprovechar la promoción que al pagar con tu tarjeta del Banco Industrial te llevas tu HUAWEI nova 10 SE a sólo **Q.3199.00**; y en otros distribuidores autorizados desde **Q.3,599.00** en su versión con 8GB+ 3GB de RAM+ y 256GB de almacenamiento interno en colores Starry Silver, Mint Green y Starry Black.

Las tiendas de experiencia están ubicadas en: Centro comercial Miraflores, Centro comercial Pradera Xela, Centro comercial Paseo Andarías Chimaltenango y Centro Comercial Portales; asimismo, los kioscos se ubican en: Centro comercial Pradera Escuintla, Pradera Chiquimula, Pradera Zacapa y Pradera Huehuetenango.

Magistrados del TSE y Fiscales de Partidos Políticos sostuvieron su cuarta reunión semanal



En la actividad se informó acerca del instructivo para Fiscales de Organizaciones Políticas, el cual incluye, entre otros aspectos, fiscalización electoral, impugnaciones, nulidades, audiencias de revisión, así como delitos electorales. También, se emitió información del cronograma electoral que contempla la planificación para el nombramiento de las Juntas Receptoras de Votos.

El director de Comunicación del TSE, David de León, brindó detalles de la plataforma guateelecciones2023, la cual tendrá información de los candidatos y sus planes de trabajo para que la ciudadanía pueda informarse desde la fuente oficial.



La información estará clasificada por departamento, municipio y organización política, esta debe hacerla llegar cada partido al TSE para poder integrarlos a la página.

También se mencionó el proyecto "Voto Informado", en el cual se difundirá información sobre el proceso electoral, partidos políticos, candidatos, entre otros.

La directora Electoral, Gloria López, detalla sobre el formulario para impugnación de votos por parte de las juntas receptoras de votos quienes serán capacitados en ese sentido.

Por su parte, la magistrada del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Blanca Alfaro se refirió a la necesidad a una reforma a la Ley Electoral y de Partidos Políticos (LEPP), porque ellos como Pleno, acudieron al Congreso solicitando reformas, considerando que hubo problemas en el 2015. Alfaro mencionó "se sataniza el tema del financiamiento, se sataniza el tema de las cuentas bancarias, se sataniza el tema de las campañas que ustedes pueden hacer", porque el sistema electoral actual quebranta la gobernabilidad y no se han tomado en serio las reformas a la LEPP.



Tras la reunión con el Pleno de Magistrados, la fiscal del Partido Político Humanista de Guatemala (PHG), Mary Cano, reconoció que aunque hay voluntad por parte del Pleno de Magistrados del Tribunal Supremo Electoral y se refleja su trabajo duro, aún se requiere de un mayor esfuerzo para lograr cumplir con los plazos establecidos en la Ley Electoral y de Partidos Políticos y emitir resoluciones en casos de denuncias o para la entrega de credenciales a candidatos inscritos. Como antecedente Cano, mencionó que el plazo es de 24 horas, pero en ocasiones el proceso se lleva hasta 8 días.

Con relación al Partido Humanista, Cano, indicó que "en el caso de Humanista gracias a Dios no han habido muchas denuncias porque nos hemos guardado y respetado la Ley Electoral".



Una oportunidad para acrecentar la competitividad en Guatemala en Innovation & Technology 2023

Con el propósito de fomentar la transformación la economía digital en el país, la Gremial de Tecnología e Innovación adscrita a la Cámara de Industria en Guatemala (CIG) realizaron el Innovation & Technology y Expotech 2023.

A través de este evento hemos logrado identificar oportunidades de colaboración entre empresas y organizaciones tecnológicas del país y del extranjero, y sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la tecnología y su impacto en el desarrollo económico y social del país. También hemos establecido una red de contactos y relaciones que permitan seguir fortaleciendo el ecosistema tecnológico del país en el futuro, expuso Fernando Flores, tesorero de la junta directiva de la Gremial de Tecnología e Innovación.



El evento, se efectuó por quinta ocasión y contó con un módulo de ciberseguridad con contenido de valor y casos de éxito; conferencias magistrales de primer nivel; charlas comerciales con temas de tendencia, brindadas por patrocinadores exclusivos; Expotech, la exposición de stands de importantes marcas nacionales e internacionales; y con el Tech Challenge, el reconocimiento al emprendedor tecnológico del año.

A lo largo del día, simultáneamente se impartieron más de 30 conferencias, algunas de ellas son: “Mejora de la eficiencia energética en la industria a través de la innovación y la tecnología”, “Potencial del metaverso y las experiencias inmersivas para las organizaciones”, “Ciberseguridad en 2023, ¿en qué tecnología y servicios debo invertir?”, “La firma electrónica avanzada como mecanismo de seguridad en tu transformación digital”, “Avance de la Industria 4.0 en Guatemala”, “Ecosistema de innovación y emprendimiento” e “Inteligencia artificial y su valor agregado para los negocios”, entre otros.

Asimismo, más de 30 expertos nacionales e internacionales en tecnología, telecomunicaciones e innovación participarán como conferencistas: Erick Sosa, Gerente General de Microsoft Guatemala; Angélica Arana, Head de Transformación de Tecnología de Pagos de Citibanamex; Marianne Springmuhl, Cofundadora de Aly; Erick Montenegro, Gerente Senior de Servicios Administrados de Tigo Business; Óscar Ramírez, Arquitecto, Cisco para las Américas en la Arquitectura SASE; Héctor Escobar, Director para Centroamérica y el Caribe de Shoplogix; Eduardo Hernández, Territory Manager de Laserfiche; y Luis Valenzuela, Director del Centro de Emprendimiento e Innovación de la Universidad Autónoma de Chile, entre otros.



Por su parte, Andrés Rivera, director de la junta directiva de CIG, durante la inauguración del evento, dijo que la transformación digital es cada vez más importante para las empresas y organizaciones en todo el mundo. Muestra de ello es que un estudio realizado por la International Data Corporation (IDC, por sus siglas en inglés) indica que el 70% de las empresas que lideran la transformación digital tienen mejores resultados financieros que sus competidores.

“Este evento se alinea muy bien con nuestros objetivos empresariales. Lo hemos seguido de cerca en estos últimos años y hemos visto cómo cada vez ha sido más aceptado por los guatemaltecos. Esperamos que, en esta edición, como en años anteriores, logremos impactar positivamente a nuestros clientes y crear nuevos negocios”, dijo Óscar Molina, vocal de la Gremial de Tecnología e Innovación.